



浄化槽で借金べらし

大阪府衛生管理協同組合理事長

米田 健司



発行所

大阪府衛生管理協同組合
編集事務局・広報部
〒556-0011 大阪市浪速区
難波中2丁目7-25
TEL 06-6633-2460
FAX 06-6633-1652

明けましておめでとうござ
います。組合員各位におかれ
ましては、ますますご清祥の
こととご拝察申し上げます。
ここ数年、地震、台風と災
害が相次いだところへ、昨年
は新型コロナ感染症が襲い、
社会のマヒ状態を実感しまし
た。感染症対策として、3密
を避けるとかテレワークで、
一時、地方での生活が注目を
浴びましたが、医療や社会基
盤を考えて大都市圏に人が集
まる都心回帰の「アンパン化
現象」が止みそうにありません。
その分、周辺部では人口
減少と、都市機能の衰退に悩
んでいます。

そのような場所では「不動
産」を「負動産」や「腐動産」と揶揄されることがあるそ
で、相続した田舎の大きな家
も、勤め先や子供の教育を考
えると、引っ越しできない。

だが、税金や維持費はかかる。
買い手があればいいが、売る
に売れない。それどころか、
「売る」などと言い出せば、
親戚縁者から説教されるそ
うです。

かといってタダにしたら贈
与税がかかる。果ては金を貰
って不動産を引き取る商売ま
で現れ、持つていても負担だ
けなので、「負」や「腐」の
字を当てるそうです。

社会資本やインフラでも同
じです。特に地方では、一般
道路は車が多いのに、平行す
る高速道路はガラガラ。料金
所の入件費も貯えないとかも
聞くところです。

他会計補助金3,670億円、

国庫(県)補助金13,818

億円がつぎ込まれ、それでも

まだ補充財源不足額が1,1

12億円。つまり、5年間で

1兆8,690億円の赤字で

す。

さらに、地方公営企業法の

法非適用企業には他会計繰入

金2兆4,823億円をつぎ

込んでいます。これで一応

4,450億円の黒字なので、

実質は2兆373億円の赤字

です。しめて3兆9,063

億円。この状況は2014年

以降もおそらく変わりないで

しょう。それどころか人口減

少、地方の過疎によつてもつ

と悪化していると考えるのが

順当でしょう。すると令和ま
での10年あまりで計約10兆円
にも上ることになります。

さて、令和2年度の財務省

所管一般会計(2次補正)で
は、国債費つまり返すお金が
24兆169億円にも上ります。

これはここ数年あまり変わり
ません。

平成26年に「持続的な汚水
処理システム構築に向けた都
道府県構想の見直しの推進に
ついて」という通知が農水省、

水道事業の経営分析をしてい
ます。それによれば、地方公
営企業法の適用企業は200
9年から2013年までの5

年間で、他会計借入金90億円、

銀行が「我が國下水道事業
経営の現状と課題」と題した
2016年に日本政策投資

省にでもなっていたら、との
思いはぬぐいきれません。國
の施策や財政を語るごとに、
劍に受け止められ、下水道関
係につぎ込まれた資金が、半

年とも、その半分の5兆円

が、

そうであれば、財政的に、

過去十数年分の10兆円全部で

でも國の借金返済に回せたで

しょう。

プライマリーバランス(基礎

的財政収支)

が注視されます

が、

その

が、

